

Expedicionario

Año I Núm. I Abril-Junio de 2015
Expedicionario. Revista de estudios en antropología

índice

editorial

Tobías García Vilchis

presentación

Irma Gabriela Fierro Reyes

¿Es realmente previa la consulta pública en torno al gasoducto El Encino-Topolobampo?

Irma Gabriela Fierro Reyes 1

Saberes tradicionales. Una resistencia de los pobladores de San Elías hacia los medicamentos científicos

César Javier Díaz Rodríguez 5

San Elías. Una forma de ver la realidad desde el mundo infantil

Joel Ricardo Parra Escárcega 9

Metodistas en la comunidad rarámuri de San Elías, a veinticinco años de su llegada a la Sierra Tarahumara

Ricardo Rodríguez González 13

La producción artesanal entre las mujeres rarámuri de San Elías, un producto identitario desvalorizado

Miriam Abigail Rodríguez Pérez 17

Gasoducto El Encino-Topolobampo ¿un proyecto para las comunidades indígenas o a favor de los intereses privados?

Pedro Zafiro Parra 21

Las partes del cuerpo humano en rarámuli de San Elías y sus extensiones semánticas

Christian Peña San Agustín 25

Actividades culturales de la EAHNM

Mónica S. Iturbide Robles 28

El Aprendiz 30

Editorial

Tobías García Vilchis



Una nueva época inicia en la travesía de Expedicionario, tras cuatro años y nueve números editados. Como anticipamos, una serie de cambios habrían de ser el sello de este año, siendo el más significativo el fin de un ciclo con el número 9, último número de Expedicionario como Boletín de la Escuela de Antropología e Historia del Norte de México.

Expedicionario se renueva como Revista de Estudios en Antropología pero, fiel al espíritu que le dio origen, se mantiene como un órgano de difusión del quehacer académico de la EAHNM, donde se busca dar voz tanto a los investigadores como a los estudiantes no únicamente de la escuela sino de otras instituciones comprometidas con el quehacer de la Antropología y la Historia.

Iniciamos esta nueva etapa con el trabajo coordinado por la Mtra. Irma Gabriela Fierro sobre el ejido San Elías, producto del trabajo conjunto de profesores y alumnos de la Extensión Creel de la EAHNM, que constituye un valioso aporte al conocimiento de la Sierra Tarahumara. Así mismo, los estudiantes de las distintas licenciaturas, coordinados por Ricardo Schiebeck, nos presentan en su sección "El Aprendiz" aspectos diversos de su quehacer cotidiano dentro y fuera del aula. Además, a manera de bitácora, Mónica Iturbide nos reseña las actividades culturales llevadas a cabo en la EAHNM.

Con este número de Expedicionario damos el primer paso de un nuevo camino al que, no obstante, antecede un importante recorrido.

